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O segundo maior município da região do Ca-
riri registrou seis homicídios nos primeiros 13 dias 
do ano de 2025. O coronel Werisleik Matias, que foi 
comandante da Polícia Militar do Ceará na gestão 
do ex-governador Cid Gomes, foi nomeado secre-
tário adjunto da Segurança Pública do Município 
e, junto com o titular da pasta, Leitão Moura, vão 
atuar na ampliação das forças de segurança em 
Crato. Durante audiência pública na Câmara Muni-
cipal, no último mês de dezembro, o comandante 
do CPRaio em Crato, Capitão Régis, atribuiu os 
altos índices de homicídios à guerra entre facções. 
PÁGINA 4

SEGURANÇA PÚBLICA

Crato registra 
média de um 
homicídio 
a cada dois 
dias em 2025



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 14 a 20 de Janeiro de 2025

www.jornaldocariri.com.br
2 @jornaldocariri

Rebate       Donizete Arruda
FOTO: REDES SOCIAIS

Rebate       Donizete Arruda

Na crise da eleição da nova Mesa Diretora da Assembleia do Ceará, o senador Cid Gomes impôs sua vontade e falou grosso com o 
ministro Camilo Santana. Hábil, Camilo segurou o governador Elmano de Freitas e adiaram por mais alguns meses ou até ano, 
um rompimento político que Cid Gomes tentava realizar. Elmano e Camilo mudaram o presidente da Alece. Tiraram Fernando 
Santana e colocaram Romeu Aldigueri. Entretanto, Cid Gomes não se conformou. Nas conversas, sempre exaltado e fugindo ao 

seu estilo de político contido e discreto, Cid Gomes confessou que quer viver a vida. Não almeja mais ser candidato à reeleição ao Senado. 
Pediu e levou de Elmano e Camilo, a vaga de vice-governador para o irmão, Ivo Gomes. A proposta foi aceita. Cid Gomes disse que seu projeto 
é reeleger Elmano por mais quatro anos. Só que, agora, estranhamente Cid Gomes começa a se mexer eleitoralmente. No final de semana, 
cumpriu agenda social em Fortaleza, onde se reuniu juntamente com a ex-governadora Izolda Cela com o ex-prefeito de Fortaleza, Roberto 
Cláudio. Ninguém presente a festa de aniversário de um empresário de Sobral conta detalhes. Contudo, estaria em curso um plano, para 
com a ajuda de Roberto Cláudio, Cid Gomes se reaproximar do irmão Ciro Gomes, e com isso começa a pavimentar uma candidatura ao 
governo do Ceará em 2026. Ainda é cedo, porém Cid Gomes não pode negar que seu objetivo é ser governador do Ceará pela terceira vez.

Elmano e Camilo sabem do sonho 
de Cid Gomes voltar ao Abolição

Com a viagem a trabalho do governador Elmano a Holan-
da, onde foi participar de uma feira de turismo e de rodadas de 
conversações sobre o Porto do Pecém com a direção do Porto de 
Roterdã, das férias da vice-governadora Jade Romero, o presidente 
da Alece, Fernando Santana, poderia ter assumido o Abolição e 
permanecido despachando como governador do dia 11 de janeiro 
ao dia 19 de janeiro. Mas, o presidente Fernando Santana foi gene-
roso: preferiu abrir mão desse direito e permitiu que o presidente 
do Tribunal de Justiça do Ceará, desembargador Abelardo Bene-
vides, cumpra essa interinidade, como governador, substituindo 
Elmano de Freitas. Desembargador Abelardo não teria outra chan-
ce. Fernando Santana deve ter outras oportunidades. O mandato 
do desembargador Abelardo à frente do TJCE acaba nesse mês de 
janeiro. E não há previsão dele assumir novamente a direção do 
Poder Judiciário cearense. Assim, Fernando Santana preferiu viajar 
ao exterior, onde cumpre um período de descanso, dando oportu-
nidade ao desembargador Abelardo Benevides. Bastante saudado 
nas redes sociais por sua posse, o governador interino Abelardo 
Benevides ouviu um elogio público de Elmano: “Tenho absoluta 
certeza de que o Ceará estará em boas mãos. Desejo um excelente 
trabalho.” Desembargador Abelardo Benevides quer marcar a sua 
interinidade à frente do Abolição pela discrição. E é um justo prê-
mio a um grande homem público do nosso Estado.

Depois de anunciar os nomes para o primeiro 
escalão, o prefeito do Crato, André Barreto (PT), 
freou o anúncio de várias posições de segundo e 
terceiro escalão, como coordenações e assesso-
rias especiais. André quer conhecer melhor as 
previsões de arrecadação e de gastos para chegar 
ao equilíbrio das finanças da administração. Tem 
dito querer reduzir o número de cargos comis-
sionados e contratados. A decisão tem causado 
incômodo entre os remanescentes da adminis-
tração passada. Como é uma gestão de continu-
ação, havia uma expectativa de contratação nos 
primeiros dias de janeiro, o que não aconteceu. 
Além das mudanças no secretariado, as trocas 
mais significativas estão acontecendo no gabinete, 
onde André não esconde querer uma equipe mais 
próxima do seu pensamento. O ex-prefeito Zé 
Ailton (PT) tem mantido contato constante com 
o novo governo e isso deve ser o bastante para 
tranquilizar os remanescentes da sua gestão. A 
principal indicação de Zé Ailton, seu ex-assessor 
especial, Rondinele Brasil, já assumiu a Secretaria 
de Ação Social.

O líder do Governo Lula, José Guimarães, 
reuniu a sua tendência dentro do PT no Cariri, 
e anunciou estar descartada a possibilidade dele 
disputar um novo mandato de deputado federal 
em 2026. Ate já começou a discutir os nomes 
que possam assumir os seus colégios eleitorais. 
Guimarães frisou que já recuou duas vezes do seu 
sonho de concorrer ao Senado Federal. Agora, não 
há mais possibilidades de desistir. Essa decisão 
irrevogável foi inclusive comunicada por Gui-
marães, ao presidente, ao governador Elmano de 
Freitas, ao ministro Camilo Santana e também à 
presidente nacional do PT, Gleise Hoffman. Deter-
minado, Guimarães está dizendo que Cid Gomes, 
Eunício Oliveira e Chiquinho Feitosa briguem pela 
segunda vaga de senador na chapa de Elmano. A 
primeira é dele, e ninguém o convencerá a recuar 
dessa candidatura. Apesar desse discurso de defi-
nição irrevogável, Guimarães ainda não conseguiu 
que o trio Lula, Elmano e Camilo viesse a público 
endossar o seu nome para o Senado Federal. Esse 
silêncio não intimida Guimarães, que retruca 
dizendo ter convicção no apoio.

Guimarães descarta
ser de novo deputado

André sem pressa para
formar equipe no Crato

Fernando Santana tem
grandeza com o TJCE

Sempre pensando na frente, o presidente da Câmara de Juazeiro 
do Norte, Felipe Vasques, iniciou uma articulação para concorrer à 
presidência da União dos Vereadores do Ceará (UVC). Felipe tem como 
principal articulador de seu projeto, o ex-vereador Adauto Araújo, que 
foi da direção da entidade por vários mandatos. Felipe tem avaliado 
que a Câmara de Juazeiro, pelo seu tamanho e importância, precisa 
ter mais protagonismo no cenário estadual. Adauto Araújo concorda 
e avalia que Felipe tem potencial para liderar os vereadores do Ceará 
em conquistas maiores, colocando Juazeiro em um lugar de destaque. 
Nesse movimento, Felipe e Adauto devem pedir a ajuda de lideranças 
como os ex-deputado Vasques Landim, o prefeito de Maracanaú, Rober-
to Pessoa, o deputado federal Danilo Forte e o prefeito Glêdson Bezerra. 
Todos já sinalizaram como importante que Juazeiro do Norte tenha 
protagonismo. Contudo, Felipe Vasques não deve esquecer que o Abo-
lição não fica distante da sucessão da UVC-Ceará. Daí, a necessidade 
de agendar pelo menos um encontro com o secretário Nelson Martins, 
responsável pela articulação política do Governo Elmano.

Quem se prepara para fazer uma administração marcante é o novo presiden-
te da Câmara do Crato, vereador Matheus Leite (PDT). Matheus não esconde a 
vontade de fazer uma nova sede para o Poder Legislativo. Acredita ainda que a 
Câmara do Crato é a mais atrasada do Crajubar, quando o assunto é estrutura 
física. Para conseguir entregar o novo prédio antes de fim do seu mandato à 
frente da Mesa Diretora, Matheus já fez negociações junto ao prefeito André 
Barreto (PT), que deve fazer a doação do terreno. Conversou com o deputado 
federal André Figueiredo, que prometeu enviar uma emenda parlamentar para 
ajudar na construção. Outro fator favorável a construção da nova sede no Crato 
é a economia da própria Câmara, que deve chegar a R$ 800 mil, somente esse 
ano. Com pressa, Matheus está encaminhando o projeto para orçar a obra e em 
breve deve abrir a licitação. Garante que ainda vai conversar com os deputados 
Fernando Santana (PT) e José Guimarães (PT). Como ambos foram votados no 
município, Matheus acredita que eles devem ajudar na empreitada. Entre os 
vereadores da Casa, o apoio no projeto é amplo e irrestrito. Porém, resta con-
quistar o respaldo da cidade a essa nova sede da Câmara do Crato.

Felipe Vasques agora quer
ser presidente da UVC

Matheus Leite quer
construir nova Câmara
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 Em Juazeiro, a oposição ao prefeito Glêdson Bezerra deve se estender ao presidente 
Felipe Vasques. O vereador Bilinha já deu o tom do que vem pela frente.

Nelinho deve entrar na disputa por uma cadeira na Assembleia e já recebeu aval 
de Elmano e Camilo sobre buscar apoios no Cariri.

Após a sessão extraordinária da quinta-feira, Bilinha cobrou a nomeação dos seus 
assessores. Vasques espera a posição do MP. Ao lado de Bilinha estarão Márcio Joia e 
Capitão Vieira.

Ainda em Juazeiro, quem está de bem com o governador Elmano de Freitas e o 
ministro da Educação Camilo Santana é o ex-deputado Nelinho Freitas.

No Crato, quem inicia o governo de André Barreto como um dos principais articula-
dores da nova gestão é o vereador, agora secretário de Turismo, Luiz Carlos.

Luiz Carlos participa das discussões políticas do mandato e tem destravado deman-
das trazidas pela população.

O seu principal objetivo é se cacifar junto aos outros secretários e se apresentar 
como um interlocutor privilegiado do prefeito André Barreto.

Desculpe a ignorância, o líder do governo Lula, José Guimarães, vai amarelar nova-
mente e desistir de sua candidatura ao Senado Federal?

FOTO: REDES SOCIAIS
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Fale conosco:

Ainda estamos aqui: a arte 
como resistência e esperança

É preciso estar atento e forte/Não temos tempo de te-
mer a morte”, cantava Gal Costa, com a força de quem 
sabia transformar vozes em bandeiras. Esse mantra 
ecoou mais alto na madrugada do dia 5 de janeiro, 
quando eu assisti, emocionada, à vitória de Fernanda 
Torres no Globo de Ouro. Não era apenas um reconhe-
cimento ao talento dela, mas um momento de unidade 
e esperança para nós, brasileiros, que enxergamos na 
arte um espelho de nossa própria resiliência.

Quando Viola Davis anunciou o nome de Fernanda 
Torres como Melhor Atriz em Filme de Drama, lembra-
va sim, final de Copa do Mundo. O Globo de Ouro não 
premiava apenas o talento de uma atriz, mas também a 
nossa história, nossa luta e nossa capacidade de resistir 
em tempos sombrios.

A atuação da “Fernandinha” no filme “Ainda Estou 
Aqui”, dirigido por Walter Salles, mexeu profundamen-
te comigo. Inspirado no livro de Marcelo Rubens Paiva, 
o filme revisita o nebuloso período da ditadura militar 
através da história de Eunice Paiva, uma mulher que 
transformou dor em luta, após o desaparecimento de 
seu marido, o deputado Rubens Paiva.

Das cenas de Eunice, dava para sentir o silêncio 

ARTIGO

HERMÍNIA RACHEL SARAIVA
Jornalista e Docente

opressor, o grito contido e a esperança resiliente. A 
interpretação dela — de Fernanda Montenegro, que 
deu vida à personagem em sua maturidade — foi um 
retrato fiel de uma época que não podemos esquecer e 
que muita gente precisa estudar sobre. Mais do que um 
filme, tornou-se um manifesto, uma exclamação coleti-
va contra o autoritarismo e a favor da democracia.

O sucesso estrondoso de “Ainda Estou Aqui” nos 
cinemas, somado ao aplauso de cerca de 10 minutos no 
Festival de Veneza, reafirmou o poder do cinema bra-
sileiro em transcender fronteiras. Para mim, era muito 
mais do que entretenimento: era a prova de que a arte é 
capaz de iluminar as feridas mais profundas e trazer à 
tona a memória que precisamos preservar.

Dois anos após aquele 8 de janeiro de vergonha, em 
que as sedes dos Três Poderes foram invadidas por uma 
turma golpista, ainda lidamos com as lembranças dos 
ataques antidemocráticos. Como muitos brasileiros, 
sinto que a rejeição popular a esses atos é um passo, 
mas não é suficiente. Precisamos continuar respon-
sabilizando os culpados para que a nossa democracia 
continue de pé. Mais um link da realidade atual com o 
filme, o título e a música do Erasmo Carlos. “É preciso 
dar um jeito, meu amigo”.

A arte, como tantas vezes em nossa história, mos-
trou-se um farol em tempos de neblina. Assim como 
a voz de Gal Costa embala resistências, a atuação de 
Fernanda Torres me relembra que o passado não é uma 
âncora, mas uma lição. “Ditadura nunca mais” precisa 
ser mais do que uma frase — é um compromisso.

A conquista da Fernanda Torres - e do filme como 
um todo - é mais do que um troféu dourado; é um cha-
mado para que todos nós, brasileiros, acreditemos em 
nossa força, lembremos de nossa história e defendamos 
nossa democracia. Se o Oscar vem ou não, o recado foi 
dado da melhor maneira. Sim. Ainda estamos aqui.

J. Bosco

A cidade do Crato, historicamente conheci-
da como pacata, enfrenta uma onda de 
violência que expõe a gravidade da inse-
gurança em seu território. O cenário atual 

é o mais violento desde 2020, com 48 homicídios no 
ano passado e uma pessoa morta a cada dois dias 
em 2025. 

O contexto exige medidas urgentes para o en-
frentamento desse contexto violento. Além de gerar 
temor na população, os casos crescentes de violên-
cia também comprometem a qualidade de vida e o 
desenvolvimento da cidade.

A hipótese de que as disputas entre facções são 
a principal causa dos homicídios afasta, em parte, 
a percepção de insegurança imediata para cida-
dãos distantes das organizações criminosas. Porém, 
mesmo restrita aos circuitos criminosos, a violência 

Escalada da violência exige ações urgentes
afeta todos os cearenses, ao criar um ambiente de 
medo e instabilidade. 

Espera-se que os novos quadros da Segurança 
Pública no município, que tem como adjunto um 
ex-comandante geral da Polícia Militar do Ceará, 
Werisleik Matias, fortaleçam as ações de inteligência 
e policiamento ostensivo. Outro passo importante é o 
reconhecimento do Estado sobre a violência, ao am-
pliar o efetivo policial em todo o Ceará. Mas ainda é 
preciso ir além de policiais nas ruas. 

Faz-se necessário atacar as causas estruturais da 
violência, dando mais oportunidades para que jo-
vens não sejam cooptados pelas facções. A luta con-
tra os diversos crimes é complexa, mas não pode ser 
negligenciada. Afinal, mais do que números, trata-se 
de salvar vidas e resgatar a tranquilidade em uma 
cidade conhecida por sua cultura e acolhimento.

SIMPLICIDADE 
AGRADA A DEUS

O Evangelho de Jesus é rejeitado por muitos, 
dado sua lógica não fazer sentido para os 
homens. Como entender: “bem-aventurados 
os que choram”; “bem-aventurados os 
perseguidos”; bem-aventurados quando vos 
injuriarem, e mentindo, disserem todo o mal 
contra vós, por minha causa (Mt 5.4-12), ou 
ainda: “Quem quiser ser o primeiro, que se torne 
o último e seja servo de todos” (Mc 9.35) e “o 
que se humilha, será exaltado” (Lc 18.14)?

O Evangelho de Jesus causa impacto nas 
pessoas que vivem voltadas para si mesmas, 
focadas no materialismo, em busca das riquezas 
deste mundo. Elas demonstram exatamente 
quem são e o que querem. São cheias de razão, 
não respeitam limites e são indiferentes ao 
sofrimento do próximo.

O Evangelho de Jesus é simples como Ele 
mesmo o é. “Deixem que eu lhes ensine, pois 
sou manso e humilde de coração (Mt 11.29). A 
simplicidade beneficia primeiramente ao que a 
exerce, depois às pessoas ao redor, pois é uma 
virtude contagiante e admirada, tendo como 
maior recompensa “o reino dos céus” (Mt 5.3).

O Evangelho de Jesus produz homens 
simples que agradam a Deus, os quais 
reconhecemque os dons, talentos, bens, tudo 
o que são e possuem, devem ao Senhor e a Ele 
tributam glória, honra e louvor.

A simplicidade afasta o homem da 
arrogância, enquanto que sua ausência produz 
a ilusão do poder. “Mesmo nas alturas, o Senhor 
cuida dos humildes, mas mantém distância dos 
orgulhosos”, (Sl 138.6).

Deus abençoe!
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Vitória de outubro credencia Glêdson

Política Glêdson Bezerra pode ser o nome da oposição 
para concorrer ao Governo do Ceará

>> ELEIÇÕES 2026

Prefeito de Juazeiro do Norte é cotado para concorrer nas eleições estaduais

Glêdson entre os nomes cogitados 
para a disputa ao Abolição em 2026

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

A reunião 
de lide-
ranças 
ligadas à 

direita no Ceará, du-
rante evento no Cari-
ri, reforçou a discus-
são sobre viabilização 
do nome do prefeito 
de Juazeiro do Norte, 
Glêdson Bezerra (Po-
demos), para a dispu-
ta em 2026. O pre-
feito estaria entre os 
nomes cogitados pela 
direita para disputar 
os cargos de governa-
dor ou senador.

Em Juazeiro do 
Norte, a discussão 
ganhou força depois 
do encontro com a 
imprensa e lideranças 
política, promovido 
anualmente pelo pre-
feito de Maracanaú, 
Roberto Pessoa, que 
aconteceu no último 
dia 6. Entre as avalia-
ções positivas acerca 

da possibilidade, 
o deputado federal 
Danilo Forte (União 
Brasil) garante que 
Glêdson é um dos 
nomes na mesa, mas 
que é preciso avaliar 
com calma para não 
se precipitar.

Danilo disse que 
há uma discussão 
acerca de nomes para 
disputa do governo 
do Estado, diante da 
impossibilidade de 
lideranças jovens, 
como os deputados 
André Fernandes (fe-
deral) e Carmelo Neto 
(estadual), ambos do 
PL, que não tem ida-
de suficiente para es-
tar na disputa. Outro 
nome colocado por 
Danilo é o do ex-can-
didato e prefeito de 
Fortaleza e ao gover-
no em 2022, Capitão 
Wagner (União).

Lideranças do Cari-
ri, como o ex-prefeito 
de Barbalha, Argemi-
ro Sampaio (União), e 

o suplente de depu-
tado estadual, Alo-
ísio Brasil (União), 
também confirmam a 
discussão estadual e 
avaliam como posi-
tivo o nome de uma 
liderança do Cariri 
estar na mesa.

Argemiro avalia 
que o grupo político 
deve vir mais forte do 
que em 2022, quan-
do Capitão Wagner 
perdeu ainda no 
primeiro turno. Ar-
gemiro cita os resul-
tados alcançados nas 
eleições em Fortaleza 
e no Crajubar, onde 
a direita obteve mais 
votos que os candi-
datos adversários, 
apesar das derrotas 
em Crato e Barbalha.

O prefeito Glêdson 
Bezerra disse estar 
feliz por ser lembrado 
pelo grupo da direita 
estadual, mas que 
é cedo para fazer a 
discussão. Ele avalia 
como positivo uma 

Diante das muitas 
denúncias de sucatea-
mento de equipamen-
tos públicos e dificul-
dades econômicas entre 
as novas gestões do 
Cariri, os três maiores 
municípios se desta-
cam pela organização 
da máquina pública e 
equilíbrio financeiro. 
Crato, Juazeiro do Norte 
e Barbalha são avalia-
dos por seus gestores 
como equilibrados 

economicamente, que 
os garante aproveitar o 
momento para promo-
ver o desenvolvimento.

O prefeito do Crato, 
André Barreto (PT), 
comemorou os bons 
resultados alcançados 
pela gestão do ex-pre-
feito Zé Ailton Brasil 
(PT), ao apresentar suas 
prioridades para os seis 
primeiros meses de 
gestão. André destacou 
a necessidade de ações 
em áreas estratégicas 
como saúde, educação, 
habitação e finanças, 

além de medidas estru-
turantes para garantir 
resultados a curto e 
longo prazo.

Apesar dos bons nú-
meros, André disse que 
é preciso preparação 
interna para garantir a 
execução das obras e os 
grandes investimentos 
que estão previstos. “O 
município está em dia 
com salários e forne-
cedores, mas precisa-
mos criar uma reserva 
de segurança”, disse. 
Segundo o prefeito, nos 
primeiros quatro meses, 

liderança do Cariri 
ser lembrada, mas diz 
que o momento é de 
pensar na gestão de 
Juazeiro e que, como 
prefeito, não pode 
pensar em fazer opo-
sição fora de período 
eleitoral.

Municípios do Crajubar se destacam pelo 
equilíbrio administrativo e econômico

a gestão deve priorizar 
a economia e a otimi-
zação de custos para 
garantir a estabilidade 
financeira.

Reeleito, o prefeito 
de Barbalha, Guilherme 
Saraiva (PT), avalia que 
hoje o município está 
pronto para receber 
os investimentos que 
estão previstos. Segun-
do ele, a administração 
tem equilíbrio fiscal e 
financeiro há algum 
tempo, o que permitiu 
um grande número de 
obras estruturantes que 

estão em curso. Mas, 
segundo Guilherme, é 
preciso melhorar ainda 
mais. A ideia é estru-
turar o município para 
transformá-lo em polo 
industrial.

Em Juazeiro, o prefei-
to reeleito Glêdson Be-
zerra (Podemos) avalia 
que o município está 
preparado para crescer 
ainda mais que o na-
tural, promovido pela 
sua própria pujança. 
Glêdson lembra que em 
2020 pegou um municí-
pio em situação caótica 

economicamente e es-
truturalmente, mas que 
os esforços nos últimos 
quatro anos possibilita-
ram um equilíbrio nas 
contas.

Quando assumiram 
as gestões em 2020, 
Glêdson e Guilher-
me acusaram rombo 
nas contas públicas e 
débitos elevados. Em 
Juazeiro, os débitos 
chegavam a R$ 120 mi-
lhões; já em Barbalha, 
Guilherme apontava R$ 
40 milhões em débitos.
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Os novos prefeitos de Salitre, Rondilson Ribeiro (PT), e Altaneira, Késia 
Alcântara (PSB), anunciaram ter recebido os municípios com muitas di-
ficuldades administrativas e financeiras. Realidade de grande parte dos 
municípios do Cariri. Salitre decretou situação de emergência. Mas, para 

além dos discursos e denúncias, os municípios só apresentaram atraso na folha de 
dezembro, dívidas com energia e INSS. Pelo menos, as folhas são valores altos: R$ 1,4 
milhões e R$ 2 milhões, respectivamente. Mas, nada que não possa ser resolvido com 
o Fundo de Participação dos Municípios (FPM), que entrou no dia 10. Tudo é uma 
questão de prioridade. Em Salitre, por exemplo, o gestor reclama de uma conta de 
energia de R$ 70 mil; valor irrisório frente a outros municípios que têm até R$ 5 mi-
lhões em débitos com a Enel. Em Altaneira, a prefeita reclama um “rombo” de pouco 
mais de R$ 577 mil com o INSS. Esses débitos são corriqueiros e parceláveis até por 
décadas. Ou seja, as duas situações são passíveis de resolução, relativamente fácil. 

Falta comprovar caos anunciado 
em Salitre e Altaneira Motivos para se preocupar têm os prefeitos de 

Campos Sales e Penaforte. Eles herdaram gestões 
afundadas em dívidas que ultrapassam os R$ 20 mi-
lhões. Em Penaforte, Luiz Celestina (PSB) terá que 
resolver dividas como R$ 4,7 milhões (Enel), R$ R$ 
1,8 milhão (prestadores de serviços), R$ 1,3 milhão 
(fornecedores), R$ 128 mil (Cagece), além de R$ 18 
milhões com INSS. Por sua vez, Moésio Loiola (PSB) 
terá que resolver R$ 14 milhões (prestadores e for-
necedores), além de R$ 2 milhões com a Enel. Vale 
salientar, os dois prefeitos não receberam dinheiro 
em caixa para pagar as folhas de dezembro. Claro 
que, para além das dívidas, os municípios estão com 
equipamentos sucateados, prédios abandonados e 
sem certidões negativas. Terão que fazer milagre.

Depois de ser intimado pelo juiz João Gil-
derlan Lins, em processo de abuso de poder 
político e econômico na eleição de 2024, o 
prefeito de Aurora, Marcone Tavares (PT), 
garantiu que vencerá na Justiça. A declara-
ção, dando certeza de uma decisão favorável 
do judiciário, aconteceu durante sessão da 
Câmara, quando falava aos vereadores e uma 
platéia de apoiadores da sua gestão. A certeza 
de uma decisão favorável intrigou seus opo-
sitores, que prometem enviar a fala ao juiz 
responsável pelo caso e cobrar explicações ao 
prefeito. Antes, Marcone lembrou que venceu 
as eleições de 2020 e 2024, e outras duas 
ações na Justiça. Na base de apoio de Marco-
ne, a certeza vem justamente das sucessivas 
vitórias. Desta vez, Marcone é acusado de uso 
da máquina pública para se reeleger.

Que as dificuldades existem para os gesto-
res que venceram como oposição é fato. Mas 
é preciso deixar de lado os discursos e iniciar 
as ações. Claro que, antes, é preciso reportar a 
situação recebida para os órgãos de fiscaliza-
ção. E o bom exemplo dessas ações que visam 
resolver os problemas vem, entre outros, 
de Tarrafas e Potengi. Na última semana, o 
prefeito de Potengi, Salviano Alencar (PDT), 
chamou os setores da economia e da cultura 
para debater o desenvolvimento e deu início 
ao programa “Cidade Limpa”. Em Tarrafas, 
Eronildes Santos (PSB) já está resolvendo um 
novo espaço para o descarte do lixo, além de 
ter feitos várias articulações junto aos gover-
nos do Estado e Federal. Vale salientar, Tarra-
fas está com o FPM bloqueado. Nessas gestões 
a máxima é: não há tempo a perder.

Tarrafas e Potengi 
trabalhando a todo vapor

Prefeito de Aurora antecipa 
resultado da Justiça

Caos real em Penaforte 
e Campos Sales

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Em Abaiara, o prefeito Ângelo Furtado, o 

Angin (PT), disse não ter dinheiro para pagar 
servidores da saúde. O dinheiro, R$ 274 mil, foi 
usado para outros fins, mesmo sendo carimbado. 
Na conta, apenas R$ 3 mil.

Os salários são referentes a dezembro e deve 
implicar o ex-prefeito Afonso Tavares (PT), já que 
se tratava de verba carimbada. Angin assegurou 
os servidores receberão e passou a semana ‘na 
estrada’, articulando recursos.

Em Farias Brito, o prefeito Deda Pereira (PDT) 
disse que pretende vencer a oposição com ações 
positivas. Na sexta-feira (10), Deda reuniu sua 
equipe da Educação para mostrar seus planos 
imediatos para o setor.

Deda apresentou um projeto contendo a 
ampliação de quatro escolas, em mais 24 salas, 
e ações de preparação para receber alunos em 
tempo integral em escolas do município. A zona 
rural terá prioridade no projeto.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Cariri recebe investimento de R$ 111 milhões em esgotamento

Quatro municípios 
do Cariri receberão 
R$111 milhões em 
investimentos para 
projetos de amplia-
ção da rede de esgo-
tamento sanitário. 
Juazeiro do Norte, 
Missão Velha, Nova 
Olinda e Farias Brito 
serão os contempla-
dos. As obras devem 
começar até o mês de 
fevereiro próximo. O 
projeto tem o objetivo 
de ampliar a cober-

tura e capacidade de 
tratamento de esgoto 
das cidades, reduzir 
as perdas e otimizar 
o funcionamento do 
sistema.

Em relação ao sane-
amento básico, Juazei-
ro do Norte e Caucaia 
são as duas cidades 
com pior cobertura no 
Ceará. A cidade cari-
riense possui apenas 
23,41% de cobertura, 
com dados divulgados 
pelo Instituto Trata 
Brasil. De acordo com 
a Cagece, o percen-
tual de atendimento 

Somente em 
2024, é previsto 
em Juazeiro 
do Norte a 
implantação de 
64 km de redes 
coletoras de 
esgoto.

CAGECE

com os serviços de 
abastecimento de 
água em Juazeiro são 
de 97,76% para água 
e 29,63% para esgoto.

As obras de am-
pliação da rede de 
esgotamento serão 
executadas através 
da Parceria Públi-
co-Privada (PPP), 
firmada entre Cagece 
e Ambiental Ceará. 
“Somente em 2024, é 
previsto em Juazeiro 
do Norte a implanta-
ção de 64 km de redes 
coletoras de esgoto, 
manutenção preven-

tiva de 17,2km de in-
fraestrutura pré-exis-
tente e reforma da 
Estação Elevatória de 
Esgoto (EEE) do bairro 
Salesianos. Com isso, 
a cidade fechará o ano 
de 2024 com 46% de 
cobertura de esgoto”, 
pontuou a Cagece.

Segundo o Gover-
no do Estado, 21 mil 
pessoas dos bairros 
Triângulo, Antônio 
Vieira, Santo Antônio 
e São José serão bene-
ficiadas com o acesso 
ao serviço de coleta e 
tratamento de esgoto.

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br
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Política >> MUDANÇAS

Câmara de Juazeiro do Norte analisa 
alterações no regimento interno

Comissão especial é criada para estudar alterações

Ao investir na 
educação, a nossa 
gestão reforça o 
respeito àqueles 
que são essenciais 
para a formação 
de gerações.

GUILHERME SARAIVA 
(PT)
Prefeito

co mais de 10 mil 
estudantes do ensino 
infantil, fundamental 
e de jovens e adul-
tos. “Além de quem 
ganha o piso, vamos 
dar o aumento para 
todas as categorias 
de professores no 
Município. Os pro-
fessores temporários 
também vão receber 
o aumento”, assegura 
o prefeito. 

Os anúncios são 
analisados pela 
comunidade esco-
lar como avanços 
na educação barba-
lhense. “Investir na 
educação é um dos 
melhores investimen-
tos que uma gestão 
pode fazer”, conside-
ra a assistente social 
Tatiane Oliveira. “Os 
professores são mere-
cedores [do aumento 
salarial]”, comentou 
Taciana Damasceno. 
“Quando temos as 
condições, a gente 
aumenta o salário 
dos professores e 
servidores. Sabemos 
que vocês são quem 
fazem o nosso muni-
cípio andar”, conclui 
o prefeito Guilherme 
Saraiva.

Mantido no cargo 
de secretário muni-
cipal de Educação, 
João Paulo Olegário 
avaliou os primeiros 
quatro anos da atual 
gestão como um perí-
odo de transformação 
na “vida de muitas 
crianças, adoles-
centes e jovens na 
cidade de Barbalha, 
com ações, projetos e 
programas que valo-
rizam a vida, o saber 
e a arte de cada um”. 
Para ele, “a educação 
pública municipal é a 
base para o futuro do 
país, do estado e do 
município”.

Barbalha anuncia 
investimentos na 
Educação

Professores de Bar-
balha terão aumento 
salarial de 6,5% neste 
início de ano. O valor 
é levemente superior 
ao recomendado pelo 
Ministério da Edu-
cação, na ordem de 
6,27%, divulgado em 
portaria publicada 
no final de dezem-
bro. “Ao investir na 
educação, a nossa 
gestão reforça o 
respeito àqueles que 
são essenciais para 
a formação de gera-
ções”, avalia o prefei-
to Guilherme Saraiva 
(PT). 

O gestor também 
comunicou as en-
tregas de conjuntos 
de fardamento e kits 
de material escolar, 
contendo mochila, 
caderno, lápis, dentre 
outros itens.  Serão 
beneficiados pou-

A Câmara 
Municipal 
de Jua-
zeiro do 

Norte deve passar por 
mudanças na atual 
legislatura, após a 
renovação do quadro 
de vereadores nas úl-
timas eleições. Entre 
as medidas previstas 
estão a extinção de 30 
cargos e as alterações 
no regimento interno. 
Destacam-se, ainda, 
os descontos no sub-
sídio dos parlamenta-
res, em caso de faltas 
injustificadas às ativi-
dades legislativas.

Os debates atuais 
são marcados pela 
falta de consenso, 
o que tem colocado 
vereadores novatos 
de um lado e vete-
ranos de outro. Os 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Vereadores novatos propõem 
mudanças na Câmara

FOTO: JOSIMAR SEGUNDO

primeiros avaliam 
as mudanças não 
apenas como neces-
sárias, mas urgentes, 
enquanto os outros 
se mostram resisten-
tes. Uma comissão 
especial, composta 
por 10 parlamentares, 
foi criada na semana 
passada para discutir 
as alterações.

“Alguns pontos eu 
concordo; outros eu 
vou apresentar emen-
das para discussão”, 
revela o ex-presiden-
te da Câmara, Capitão 
Vieira Neto (MDB). 
Ele considerou ser 
importante que os 
vereadores que não 
integram a comissão 
especial também se-
jam ouvidos em uma 
reunião, “para que 
possam apresentar 
suas opiniões antes 
de se levar ao Ple-
nário. Porque, nessa 
reunião, pode-se che-

Novo presidente lidera proposta de modificações internas

gar a um consenso e 
o regimento já chegar 
aqui sem discussões 
mais acaloradas”, ar-
gumenta Vieira Neto.

Eleito presidente 
do Poder Legislativo 
em votação unâni-
me, Felipe Vasques 
(Agir) garantiu um 
processo democrático 
em torno das mo-
dificações internas. 
“Obviamente vai ser 
aberto aos vereadores 
que não fazem parte 
da comissão especial, 
para apresentarem 
emendas e as discus-
sões que se fizerem 
necessárias antes de 
se levar ao Plenário”, 
assegurou. 

Segundo o presi-
dente, não há prazo 
para que as alterações 
sejam efetivadas. 
“Vai depender dos 
trabalhos da comis-
são, das emendas que 
vão ser feitas. Acho 

que podemos fazer 
essa discussão mais à 
frente”, disse. 

Ex-presidente 
interino da Câmara, 
Raimundo Júnior 
(MDB) foi escolhi-
do para presidir a 
comissão especial, 
Vandinho Pereira 
(PP) será o relator 
e Auricélia Bezerra 
(PSB) a secretária. “Já 
marcamos a primeira 
sessão para discutir 
sobre o regimento 
interno e suas alte-
rações. Faremos um 
plano de discussões 
e marcaremos uma 
oportunidade para 
todos os vereadores 
apresentarem suas 
sugestões”, explica.
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>> JANEIRO ROXOMetropolitana
Janeiro Roxo destaca combate à hanseníase no Cariri

Juazeiro lidera casos 
de hanseníase no Cariri

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

A campanha 
“Janeiro 
roxo”, pro-
movida 

pelo Estado do Ceará 
neste mês, pretende 
conscientizar sobre 
a hanseníase, além 
de reduzir o estigma 
sobre a doença, esti-
mular sua descoberta 
precoce e capacitar 
profissionais. Nos 
últimos cinco anos, 
a região do Cariri 
registrou 768 casos 
de hanseníase, sendo 
145 no ano passado. 
Os primeiros sinais 

A principal forma 
de prevenção é 
tratar as pessoas 
que estão com a 
doença. 

CARLOS GARCIA
Médico epidemiologista

da doença apare-
cem como lesões 
na pele e sintomas 
neurológicos, como 
formigamentos nas 
extremidades e perda 
de sensibilidade nas 
áreas afetadas.

O médico epide-
miologista Carlos 
Garcia, que atua na 
secretaria estadual 
da Saúde, explica 
que “a doença pode 
ser confundida com 
outros problemas de 
pele, em suas fases 
iniciais”. O profissio-
nal destaca que “por 
isso, é tão importante 
que o profissional de 
saúde busque saber 

mais sobre ela e que o 
paciente esteja atento 
aos sintomas”. Para 
ele, o diagnóstico 
precoce é um dos 
principais desafios no 
combate à hansenía-
se. O paciente pode 
ficar com seqüelas, 
caso a doença demore 
a ser identificada.

Um dos principais 
estigmas em relação 
à hanseníase está 
associado ao contágio, 
que ocorre por meio 
de gotículas respira-
tórias. “A principal 
forma de prevenção é 
tratar as pessoas que 
estão com a doença. 
Para se evitar que a 

pessoa seja reinfecta-
da, é importante fazer 
todo o tratamento, 
que pode ser realiza-
do por seis meses ou 
um ano. Quando o 
paciente começa a se 
tratar, a transmissão é 
interrompida, mas as 
pessoas que convive-
ram com o portador 
da doença devem ser 
testadas”, explica o 
epidemiologista.

Desde 2020 foram 
registrados 768 casos 
de hanseníase no 
Cariri, a maior parte 
em Juazeiro do Norte, 
com um total de 
220 ocorrências. Na 
sequência estão Crato, 

Hanseníase ainda é marcada
por  tabu social

com 66 pessoas infec-
tadas, Várzea Alegre, 
com 52, e Lavras da 
Mangabeira, com 37. 
Apenas Jati não teve 
registros da doença 
ao longo do período. 
Em 2024, a regional 
de saúde do Cariri 
ficou atrás apenas de 
Fortaleza em número 
de ocorrências (145 
contra 526). A região 
caririense, no entanto, 
possui a maior taxa 
de detecção de novos 
casos no Ceará para 
cada 100 mil habitan-
tes.

FOTO: PREFEITURA DE MESQUITA RJ
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Metropolitana
Arboviroses tendem a se proliferar em épocas de chuvas e altas temperaturas

Municípios do Cariri se mobilizam 
para prevenir a Dengue

A dengue 
é uma 
doença 
sazonal 

com tendência de 
aumento de casos nos 
meses mais quentes e 
chuvosos. A doença 
é considerada uma 
arbovirose, que se 
caracteriza por ser 
causada por vetores, 
neste caso, o Aedes 
aegypti. Em 2024, o 
estado do Ceará teve 
11.872 casos confir-
mados de dengue, 18 
casos graves e oito 
óbitos confirmados, 
de acordo com os 
dados do portal Inte-
graSus. 

O controle do 
vetor, o Aedes 
aegypti, requer 
um esforço de 
todos, poder 
público e 
sociedade.

SHEYLA MARTINS
Secretária de Saúde 
do Crato

O mosquito que 
transmite a doença 
se reproduz em água 
quente e parada. Para 
prevenir a prolifera-
ção, o país inteiro se 
mobiliza em ações de 
prevenção. No Cariri, 
não é diferente. Cra-
to, município do Cra-
jubar que teve mais 
casos confirmados no 
ano passado (2024), 
intensifica as ações 
de combate à doença. 
De acordo com dados 
do Integrasus, a ci-
dade teve 321 casos 
confirmados.

Neste primeiro mês 
de 2025, a cidade 
já contabiliza oito 
casos. Os agentes 

de endemias estão 
mobilizados com 
ações que acontecem 
nos seguintes bairros: 
Vila Alta, Conjunto 
Habitacional Padre 
Cícero, Alto da Inde-
pendência (Recreio) 
e Muriti (de cima). A 
Secretária de Saúde 
do Município, Sheyla 
Martins, destacou 
que as equipes de 
Saúde e Notificação e 
Vigilância Epidemio-
lógica estão realizan-
do trabalhos de edu-
cação, com registro 
dos casos suspeitos 
de para monitora-
mento e controle. “O 
controle do vetor, o 
Aedes aegypti, requer 

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

um esforço de to-
dos, poder público e 
sociedade”, alertou 
Sheyla. 

Juazeiro do Norte 
somou 302 casos de 
dengue em 2024, a 
cidade também conta 
com campanhas 
internas de conscien-
tização, limpeza e de-
detização para banir 
os focos dos mosqui-
tos. A coordenadora 
do setor de Vigilância 
em Saúde de Jua-
zeiro do Norte, Nara 
Hellen, afirma que o 
setor está engajado 
no combate aos veto-
res de endemias, que 
inclui a dengue. “Os 
agentes de endemias 

estão nas residências 
todos os dias, dando 
orientação para a 
população de como 
combater o mosquito 
“, explicou.

Um dos principais 
instrumentos para 
combater o foco do 
mosquito em Juazeiro 
são as Ovitrampas, 
que é uma estraté-
gia para mapear e 
combater os focos do 
Aedes. Trata-se de 
pequenos vasos de 
planta na cor preta, 
preenchidos com 
água e levedo. Dentro 
dos vasos, são anexa-
das palhetas de ma-
deira, onde é possível 
verificar a deposição 

ou não de ovos do 
mosquito. As palhe-
tas são recolhidas e 
substituídas a cada 
30 dias, independen-
temente do resultado. 
Barbalha também 
segue com os traba-
lhos de prevenção e é 
a cidade com menor 
registro da doença, 
somando 88 casos em 
2024.

Agentes de endemias são anualmente capacitados para combater o mosquito
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Seja nosso parceiro.

AbastecimentoHora de Plantar
Em Campos Sales, começou a distribuição 

das sementes do Programa Hora de Plantar. 
A iniciativa é uma parceria com o Governo 
do Ceará, por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Rural. A distribuição segue até 
o dia 21. 

Após 24 dias sem água, os moradores do Sítio 
Roncadeira, em Abaiara, receberam a substitui-
ção da bomba submersa queimada por uma nova, 
devolvendo o abastecimento para a comunidade. 
Além deste sítio, outras comunidades também 
tiveram o abastecimento de água restabelecido. 

Educação
A gestão de Farias Brito deve iniciar o 

ano  com escolas reformadas e mais salas 
de aula. A previsão é que elas sejam entre-
gues até o início do ano letivo de 2025, be-
neficiando principalmente a zona rural.

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Concurso público

A prefeitura de Brejo 
Santo lançou o edital 
do concurso público na 
última sexta-feira (10). 
O certame dispõe de 
933 vagas, sendo 332 
imediatas e 601 para 
cadastro de reserva. As 
inscrições poderão ser 
realizadas entre 15 de 
janeiro e 6 de fevereiro 
de 2025, no site cev.
urca.br. As inscrições 
variam de R$ 120 a R$ 
200, dependendo do 
cargo (nível médio ou 
superior). A adminis-

O Fundo de Parti-
cipação Municipal 
(FPM) de Tarrafas está 
bloqueado. O nome da 
cidade consta na lista 
de cidades que estão 
com o recurso con-
gelado, aguardando a 
regularização de contas 
pendentes. O prefeito 
recém empossado, 
Eronildes Santos (PSB), 
lamentou a situação 
nas redes sociais. “In-
felizmente, sofremos 
impactos negativos 
herdados pela antiga 

FPM é bloqueado 
em Tarrafas

tração lançou o con-
curso após firmar um 
Termo de Compromis-
so e Ajustamento de 
Conduta (TAC) com 
o Ministério Público. 
A medida foi adotada 
após o MP do Ceará 
instaurar inquérito 
para apurar irregulari-
dades na contratação 
temporária de agentes 
públicos pelo Muni-
cípio. 

A Câmara Municipal de Santa-
na do Cariri completou 138 anos 
de existência. O poder legislativo 
celebrou o aniversário por meio 
das redes sociais. “Uma história 
marcada por conquistas, dedica-
ção e compromisso com o pro-
gresso de nossa querida cidade”, 
escreveu em nota. 

Aniversário

Prefeita denuncia rombo 
nas contas públicas FOTO: FREEPIK

A prefeita recém empossada de Altaneira, Késia 
Alcântara (PSB), disse que há um grande rombo 
nas contas públicas do município. A afirmação 
foi feita por meio de um vídeo publicado nas 

redes sociais. De acordo com a nova prefeita, não existe di-
nheiro em caixa para realizar o pagamento dos servidores 
nas secretarias, a exemplo da saúde e educação.  O ex-pre-
feito Dariomar Rodrigues (PT) rebateu a atual gestora e clas-
sificou a fala de inverdade. “Eu vejo despreparo, maldade e 
muita mentira nessa fala”, disse. Dariomar informou que só 
na pasta da saúde tem um saldo de mais de R$ 3 milhões e 
que na educação tem mais de R$ 6 milhões. Tanto Dariomar 
como Késia apresentaram documentos. 

gestão, que se perpetua-
rá por alguns meses. Já 
estou em Tarrafas, irei 
convocar os secretários 
para programarmos 
as ações e traçarmos 
novas estratégias 
que possam trazer o 
mínimo de prejuízo ao 
nosso povo”, declarou. 
O FPM é uma transfe-
rência de recursos da 
União para os muni-
cípios e é direcionada 
para financiar vários 
serviços públicos. 

Prefeita denuncia falta de dinheiro em Altaneira

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, ficam convocados na forma do disposto no artigo 
7º em sua letra “e”, e artigos 26º e 27º do Estatuto Social do Sindicato 
dos Trabalhadores nas Indústrias de Calçados e 2º grupo dos Vestuários 
de Crato, Juazeiro do norte e Barbalha-Estado do Ceará, combinados 
com os artigos 611, § 1º e 2º, 612 e seguintes e 859 ambos da CLT – 
Consolidação das Leis do Trabalho, todos os trabalhadores associados 
ou não para tomarem parte na Assembléia Geral Extraordinária a 
realizar-se no dia 26 de janeiro de 2025, em sua sede social, sito à Rua 
Nelson Alencar, nº 250, Bairro: Centro, na cidade Crato, às 10:00 horas 
em primeira convocação e não havendo quorum legal meia hora depois 
às 10:30 horas, em segunda e última convocação. A assembléia deverá 
tratar especificamente do que se segue, a fim de deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia:

Discussão e se for o caso aprovação das cláusulas 
a seguir:

a) Leitura do Edital de Convocação;

b) Discussão e aprovação de proposta de reivindi-
cação para renovação da Convenção Coletiva de 
Trabalho para 2025/2026, com ênfase a cláusula que 
autoriza o desconto da taxa assistencial e a inclusão 
da taxa confederativa (art. 8º, IV, da CF/1988);

c) E, em caso de insucesso nas negociações instaura-
ção do Dissídio Coletivo de Trabalho.

Crato (CE), 10 de Janeiro de 2025
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Os índices de 
homicídios 
na cidade do 
Crato são altos, 
mas se vocês 
observarem 
é mais entre 
guerras de 
facções.

CAPITÃO RÉGIS
Comandante do 
CPRaio

Crato tem média de uma pessoa 
morta por semana desde ano passado

>> HOMICÍDIOSDia a Dia
Werisleik Matias integra a pasta da segurança como secretário adjunto

Crato reforça pasta da Segurança 
para conter violência urbana

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

O município 
do Crato 
enfrenta 
uma onda 

de violência sem pre-
cedentes nos últimos 
anos: com 48 homi-
cídios, o ano passado 
foi o mais violento 
desde 2020. Em 2025, 
já foram registrados 
seis assassinatos em 
13 dias, o que significa 
uma média de duas 
pessoas mortas a cada 
dois dias no muni-
cípio. O contexto de 
violência tem causado 
medo na população, 
que evita até sair nas 
ruas em determinados 
horários e dias. 

Recentemente, o 
vice-prefeito Leitão 
Moura foi nomeado 
como novo secretário 
de Segurança Pública. 
Entre os principais de-

safios, ele assume com 
a responsabilidade de 
criar estratégias para 
conter o crescimento 
no número de homicí-
dios na cidade. Nesta 
semana, o ex-secretário 
de Segurança Pública 
de Aracati por oito 
anos, Coronel Weris-
leik Matias, passou a 
reforçar a pasta como 
secretário-adjunto. 
Natural de Assaré, o 
Cel. Werisleik Mathias 
foi comandante da 
Polícia Militar do Ceará 
durante o governo de 
Cid Gomes.

“Com certeza, a 
chegada dele vem para 
somar. A experiência 
de oito anos à frente 
da pasta de segurança 
de Aracati e o fato do 
novo secretário adjunto 
ter sido comandante 
geral da Polícia Militar 
do Estado também vão 
somar de forma positi-
va na pasta de Segu-

rança do Crato”, avalia 
Leitão Moura.

O gestor acrescentou 
que a ampliação das 
forças de segurança 
no município  é uma 
das principais estraté-
gias para combater o 
crime na cidade. “Nós 
estamos nos reunindo 
com todos os setores 
da segurança de Crato, 
como Polícia Militar, 
Polícia Civil, Demutran 
e outros. O objetivo 
é ampliar o efetivo e 
traçar estratégias para 
combater a criminali-
dade”, explicou Leitão. 

A onda de violência 
foi debatida em uma 
audiência pública orga-
nizada pela Câmara de 
Vereadores em dezem-
bro último. No en-
contro, Capitão Régis, 
comandante do CPRaio 
em Crato, atribuiu os 
índices de homicídios 
à guerra entre facções. 
“Os índices de homi-

cídios na cidade do 
Crato são altos, mas se 
vocês observarem, é 
mais entre guerras de 
facções. Você não vai 
ver um cidadão sendo 
vítima de homicídio ou 
de latrocínio. Dificil-
mente”, considerou o 
capitão.

Policiamento

No final de semana, 
o governador Elmano 
de Freitas (PT) ordenou 
a ampliação do poli-
ciamento ostensivo e 
operações policiais em 
todo o Ceará. Segun-
do Elmano, as ações 
policiais foram feitas 
“para buscar dissuadir 
a prática de crime e, 
caso ele aconteça, a 
polícia já está na rua 
para poder prender o 
indivíduo que o pra-
ticou”. O governador 
assegurou “a decisão 
de colocarmos, cada 

vez mais, a presença 
da polícia na rua para 
inibir o criminoso da 
prática do crime”.

Secretário estadual 
de Segurança Pública e 
Defesa Social, Roberto 
Sá enfatizou o envio 
de forças policiais para 
as principais manchas 
criminais, ou seja, os 
locais com maiores 
índices de crimes no 
estado. “Seguimos 
fazendo o nosso papel 
de fazer a prevenção e 
prender bandidos, le-
vando segurança para a 
sociedade”.

FOTO: REPRODUÇÃO INTERNET
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Coluna     do Ben
Para celebrar seus 50 anos, 

completados no último domingo 
(12), Isaías CDs está lançando no 
YouTube um documentário sobre 
sua trajetória. Até o momento, dois 
episódios já estão disponíveis. A 
comemoração do meio século de 
vida do empresário, conhecido 
por impulsionar sucessos como a 
banda Aviões do Forró, aconteceu 
na última terça-feira (08), em sua 
fazenda na Região Metropolitana 
de Fortaleza, com apresentações de 
Xand Avião e Leonardo.

Karim Aïnouz será homenagea-
do pelo canal a cabo Telecine Cult 
em seu aniversário de 59 anos, no 
dia 17 de janeiro. O especial “O 
Cinema de Karim Aïnouz” exibirá 
três filmes do diretor cearense a 
partir das 16h30. O responsável 
por abrir a programação é “Praia 
do Futuro” (2014), estrelado por 
Wagner Moura, Jesuíta Barbosa e 
Clemens Schick, que teve estreia 
no Festival de Berlim e concorreu 
ao Urso de Ouro.

Conforme antecipado nesta coluna, 
Silvero Pereira deu início às gravações 
de “Garota do Momento” nos Estúdios 
Globo. Na novela das seis, o ator vai dar 
vida a Érico, um ator e drag queen que 
retorna à vida do filho, Carlito (Caio 
Cabral). Abaixo, você confere as pri-
meiras imagens de Silvero como Érico 
e Verônica Queen. Um espetáculo de 
caracterização!

Foi dada a largada para 25ª edi-
ção do “Big Brother Brasil” e tem 
cearense em dose dupla concorren-
do ao prêmio milionário do maior 
reality show do país. Nos próximos 
meses, as bailarinas Renata Sal-
danha e Eva Pacheco disputarão 
os holofotes com outras 11 duplas 
na casa mais vigiada do Brasil. As 
amigas nasceram em Fortaleza e se 
conheceram na Edisca, projeto so-
cial que oferece aulas de balé para 
crianças de comunidades.

Isaías 5.0 Happy birthday

Cara & Coroa

Espiadinha

Folia 2K25

Viva Renato!

Benones Lessa

Após se aventurar no drama com 
“Vermelho Monet”, Halder Gomes 
se prepara para o lançamento de 
“C.I.C. - Central de Inteligência 
Cearense” nos cinemas. A comé-
dia, prevista para estrear no dia 3 
de abril, marca mais uma parceria 
entre o diretor e o ator Edmilson Fi-
lho. Gravado em Fortaleza, Aquiraz 
e Fortim, o longa mistura espiona-
gem e comédia ao acompanhar o 
agente secreto Wanderlei (Karkará).

Nas telonas

Dois dias após Renato Aragão completar 90 
anos, a TV Globo presta uma homenagem ao 
humorista cearense em mais um episódio da 
série “Tributo”. O especial será exibido na 

quarta-feira (15), após o “BBB 25”, e revisita a trajetória 
do eterno Didi. O programa resgata momentos marcantes 
de sua carreira, desde o início no Ceará até o sucesso com 
“Os Trapalhões”. Depoimentos de amigos, familiares e 
grandes nomes do mundo artístico, como Fabio Porchat e 
Xuxa Meneghel, reforçam o legado de Renato, que sempre 
valorizou o riso como forma de resistência e cura.

Nattan será uma das atra-
ções do Camarote Nº1, um 
dos espaços mais tradicio-
nais da Marquês de Sapu-
caí, no Rio de Janeiro. 
O cantor cea-
rense se 
apresen-
tará no 
sábado das 
campeãs, 8 
de março, 
e promete 
agitar o 
público 
com seu 
repertório 
irreverente.
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É a reatualização 
de nossas 
existências 
originárias no 
tempo atual, 
que através da 
ancestralidade, 
narra outros rios 
e movimentos 
na transmissão 
de sentidos e 
sentimentos. 

ANGÉLICA KAINGANG
Oorientadora cênica

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

O espetáculo 
Água Re-
donda e 
Comprida 

proporcionou um 
mergulho na cultura 
indígena dos povos 
Kaingang, no último 
fim de semana, no 
Centro Cultural do 
Cariri Sérvulo Esme-
raldo. O espetáculo 
apresentou, por meio 
da dança contempo-
rânea, o conhecimen-
to sobre as águas, a 
partir da perspectiva 
da cultura indígena, 
convidando o teles-
pectador a refletir os 

imaginários projeta-
dos sobre os indíge-
nas do sul do Brasil. 
O povo Kaingang está 
presente nos esta-
dos do Paraná, Rio 
Grande do Sul, Santa 
Catarina e São Paulo.

A partir de refe-
rências práticas de 
arte e aprendizagem, 
a bailarina Geórgia 
Macedo e a baila-
rina do povo Kain-
gang, Nayane Gakre, 
apresentaram uma 
obra que envolveu 
a dança no universo 
das águas, trazendo 
em sua composição 
coreográfica a força e 
a fluidez representa-
tivas dos rios, goj tej 
(águas compridas), e 
às nascentes, as goj 
ror (águas redondas).

O espetáculo foi 
marcado por roda 
de conversa sobre a 
relação que os povos 
indígenas do Sul e 
Nordeste estabele-
cem com as águas, a 
importância dos mais 

velhos nas criações 
artísticas, a potên-
cia e os desafios da 
construção intercul-
tural em dança. Além 
disso, o evento contou 
com a oficina “Águas 
que movem corpos”, 
envolvendo dança e 
conhecimentos so-
bre os povos Kariri e 
Kaingang.

“O espetáculo 
traz a amplitude de 
perspectivas e pen-
samentos Kaingang 
numa sensibilidade, 
delicadeza e trans-
missão destes senti-
dos por Nayane Gakre 
e Geórgia Macedo. 
É a reatualização de 
nossas existências 
originárias no tempo 
atual, que através 
da ancestralidade, 
narra outros rios 
e movimentos na 
transmissão de sen-
tidos e sentimentos, 
para podermos se-
guir enquanto povos, 
enquanto coletivos na 
modernidade, e para 
que outros possam 
sentir banhar-se por 
outras águas, as águas 
originárias que dão 
vida a todos”, explica 
Angélica Kaingang, 
orientadora cênica.

C
u
lt
u
ra

FOTOS: DANI BERWANGER
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                   Êpa!
Mariângela Bandeira

A empresária 
Laísa Andrade 
anunciou, nas 
redes sociais, que 
está grávida. Laísa 
foi vítima de tenta-
tiva de homicídio 
em 2024, passa 
por tratamento 
e vem colhendo 
bons resultados. 
A jovem revelou 
que descobriu a 
gravidez no dia 
22 de setembro do 
ano passado.

Nova vida

A protetora de animais e ex-vereadora do Crato, Mariângela Ban-
deira, anunciou que está curada do câncer. A ativista havia 
informado o seu afastamento das atividades em dezembro de 
2024 para o tratamento da doença. “É com o coração transbor-

dando de felicidade que comunico a todos que EU VENCI o câncer! Não 
há alegria maior do que sentir o pleno restabelecimento da minha saúde, 
após um período de enfermidade severa”. Saúde!

O caririense 
Ricardo Victor 
marcou presen-
ça na edição 
do Ensaios 
da Anitta em 
Fortaleza, neste 
domingo (12). O 
jovem concreti-
zou o sonho de 
chegar pertinho 
da rainha do 
pop brasileiro, e 
até massageou o 
cabelo da Anitta 
com um pro-
duto da marca 
patrocinadora.

Fã da Anitta
A pequena 

Marina Xenofon-
te comemorou 
5 aninhos no 
último sábado 
(11), ao lado do 
papai Edgar Pei-
xoto, da mamãe 
Ticiana Rafael e 
do irmãozinho 
Eduardo. A re-
cepção aconte-
ceu no Algodão 
Doce Buffet, em 
Juazeiro. Festa 
linda!

05 aninhos

Siga
nossas
redes
sociais

@jornaldocariri
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Esporte Times  intensificam treinos 
antes da estreia no estadual

>> PREPARAÇÃO

Estreia no Cearense 2025 acontece neste sábado (18)

Barbalha ganha condicionamento 
para estrear no Cearense da Série A

Após der-
rota em 
amistoso 
contra o 

Sousa da Paraíba por 
3 a 0, o Barbalha in-
tensificou os traba-
lhos na pré-tempo-
rada do Campeonato 
Cearense Série A. 
Estreando o Cearen-
se 2025 neste sába-
do (18), o Barbalha 
enfrenta o Floresta 
às 19h, no estádio 
Domingão, jogando 
outros quatro jogos 
nessa primeira fase 
do campeonato. O 
time irá lutar contra 
o rebaixamento e 
pela permanência 
na elite do futebol 
cearense.

O último amistoso 
da Raposa foi realiza-
do no dia 11, contra 
o Iguatu, em um jogo 
com o placar de xxxx. 
Em relação aos dois 
amistosos enfren-
tados, o técnico do 
Barbalha, Jorge Luís, 
avaliou positivamente 
alguns aspectos do 
time e afirmou ter 
uma base para a dis-
puta na Série A, com 
correção dos erros co-
metidos nos últimos 
dois jogos.

“O que a gente 
precisava não era o 
resultado, não era o 
placar, era observar 
os jogadores que não 
tinham trabalhado 
com a gente ainda, e 
nós tivemos a oportu-
nidade de fazer isso”, 
pontuou Jorge Luís. 

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

A expectativa é 
que, independente 
do placar, que é 
normal derrota na 
pré-temporada, 
a gente possa 
crescer na parte 
tática.
            
JORGE LUÍS
Técnico do Barbalha

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, ficam convocados na forma do disposto no artigo 
7º em sua letra “e”, e artigos 26º e 27º do Estatuto Social do Sindicato 
dos Trabalhadores nas Indústrias de Calçados e 2º grupo dos Vestuários 
de Crato, Juazeiro do norte e Barbalha-Estado do Ceará, combinados 
com os artigos 611,  § 1º e 2º, 612 e seguintes e 859 ambos da CLT – 
Consolidação das Leis do Trabalho, todos os trabalhadores associados 
ou não para tomarem parte na Assembléia Geral Extraordinária a 
realizar-se no dia 02 de fevereiro de 2025, em sua sede social provisó-
ria, sito à Rua Do Limoeiro, nº 2389, Bairro Pirajá,  na cidade Juazeiro 
do Norte, às 10:30 horas em primeira convocação e não havendo quo-
rum legal meia hora depois às 11:00 horas, em segunda e última con-
vocação. A assembléia deverá tratar especificamente do que se segue, a 
fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

Discussão e se for o caso aprovação das cláusulas 
a seguir:

a) Leitura do Edital de Convocação;

b) Discussão e aprovação de proposta de reivindi-
cação para renovação da Convenção Coletiva de 
Trabalho para 2025/2026, com ênfase a cláusula que 
autoriza o desconto da taxa assistencial e a inclusão 
da taxa confederativa (art. 8º, IV, da CF/1988);

c) E, em caso de insucesso nas negociações instaura-
ção do Dissídio Coletivo de Trabalho.

Juazeiro do Norte (CE), 10 de janeiro de 2025

4. Demais Deliberações:

Não houve outras deliberações.

Este  edital  tem  como  objetivo  dar  ampla  publicidade  aos  atos  mencionados,  em 

conformidade com o Estatuto Social e a legislação vigente, para garantir a transparência 

e validade jurídica da constituição da entidade.

Barbalha, 07 de Janeiro de 2025

Assinatura:

Natália Moreira Garcia Feitosa

Presidente do Instituto de Saúde e Inovação do Cariri

EDITAL DE PUBLICIDADE
Instituto de Saúde e Inovação do Cariri

Sede: Rua da Matriz, nº 84, Centro, Barbalha, Ceará

PUBLICIDADE DOS ATOS DA ASSEMBLEIA DE FUNDAÇÃO

O Instituto de Saúde e Inovação do Cariri, representado por sua presidente, 
Natália Moreira Garcia Feitosa, em conformidade com o Estatuto Social 
e a legislação vigente, vem a público informar que, na Assembleia Geral de 
Fundação, realizada no dia 31 de dezembro de 2024, às 8h, na sede situada 
na Rua da Matriz, nº 84, Centro, Barbalha, Ceará, foram deliberados e 
aprovados os seguintes atos:

 1. Fundação da Associação:
A constituição formal do Instituto de Saúde e Inovação do Cariri, com 
sede na Rua da Matriz, nº 84, Centro, Barbalha, Ceará, foi aprovada por 
unanimidade pelos presentes.

 2. Aprovação do Estatuto Social:
O Estatuto Social da associação foi lido, discutido e aprovado por todos 
os presentes, tornando-se o documento oficial que rege as atividades da 
entidade.

 3. Eleição e Posse da Diretoria e do Conselho Fiscal:
Foram eleitos e empossados os membros da Diretoria e do Conselho Fiscal 
para o mandato de 2 anos, com a seguinte composição:

•	 Presidente: Natália Moreira Garcia Feitosa
•	 Vice-Presidente: Adriano Siqueira dos Santos
•	 Diretor Financeiro: Igor Bezerra Mariano
•	 Conselho Fiscal: Danilo Sousa Pereira Campos
•	 Conselho Administrativo:

1ª Conselheira: Virgínia Moreira Garcia Feitosa
2ª Conselheira: Marcia Vasconcelos Leite
3ª Conselheira: Rosa Kethllyn Chaves Grangeiro

 4. Demais Deliberações:
Não houve outras deliberações.

Este edital tem como objetivo dar ampla publicidade aos atos mencionados, 
em conformidade com o Estatuto Social e a legislação vigente, para garantir 
a transparência e validade jurídica da constituição da entidade.

Barbalha, 07 de Janeiro de 2025

Assinatura:

A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, 
CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde 
Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo 
com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei 
dos Planos de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 
30 de novembro de 2015, consideradas as tentativas frustradas de notificação 
pessoal dos seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente 
edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, lo-
calizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 63010-
065, NO PRAZO de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do 
presente edital, e regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, 
tudo visando garantir a continuidade dos serviços prestados. Ressaltamos 
que o não comparecimento e a não regularização de sua situação financei-
ra no local e no prazo acima referidos implicará na rescisão/cancelamento 
de seu plano de saúde. Caso já tenham sua situação regularizada junto a 
UNIMED CARIRI, por favor desconsiderar este aviso. Por fim renovamos a 
satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:107710779207483 CPF:630015433,Contrato:1077107792010327 
CPF:004357953,Contrato:1077107792014584,CPF:027104534,Contrato:1077107792021231 
CPF:627384023,Contrato:107710779301479,CPF:048331703,Contrato:107710779302787 
CPF:653237423,Contrato:107710779303415,CPF:004399503,Contrato:107710779202416 
CPF:998502733,Contrato:10771077930285,CPF:064398643,Contrato:1077107792014302 
CPF:957126233,Contrato:107710779201886,CPF:042355293,Contrato:107710779302311 
CPF:074317123,Contrato:1077107792019453,CPF:056078853,Contrato:10771077107355 
CPF:059520883,Contrato:107710773081405,CPF:400418243,Contrato:10771077803953 
CPF:033060893,Contrato:107710778034073,CPF:619268503,Contrato:107710778055615 
CPF:134848538,Contrato:10771077806239,CPF:495228683,Contrato:107710779101580 
CPF:466340963,Contrato:1077107792011037,CPF:031462833,Contrato:1077107792011821 
CPF:002051263,Contrato:1077107792014170,CPF:055553663,Contrato:1077107792017661 
CPF:077394033,Contrato:1077107792020202,CPF:054024873,Contrato:107710779221120 
CPF:076173984,Contrato:107710779221407,CPF:415162813,Contrato:107710779301111 
CPF:048863443,Contrato:107710779301815,CPF:834405263,Contrato:107710779303674 
CPF:073928083,Contrato:107710779303795,CPF:071778703,Contrato:107710779304002 
CPF:600448503,Contrato:10770000322129,CPF:266224403,Contrato:1077107754621 
CPF:360733853,Contrato:107710779303954,CPF:032795513,Contrato:107710779201933 
CPF:001791343,Contrato:10771077922298,CPF:795321444,Contrato:1077107780514188 
CPF:894655553,Contrato:1077107792020113,CPF:008544164,Contrato:1077107792021078 
CPF:056789663,Contrato:107710779304075,CPF:636274863,Contrato:1077107792020691 
CPF:887724463,Contrato:10771077107513,CPF:064292643,Contrato:10771077930427 
CPF:015065933.

UNIMED CARIRI

Nos treinos para o 
jogo contra o Iguatu, 
o técnico afirmou que 
a equipe ganhou mais 
condicionamento 
físico e entrosamento 
tático e estratégico, 
objetivos que busca-
vam durante os 30 
dias de treino que 
foram estipulados. 

“A expectativa é 
que, independente do 
placar, que a gen-
te possa crescer na 
parte tática, na parte 
estratégica, para que 
o time tenha uma 
ascensão, até chegar 
na estreia contra o 
Floresta, e a gente 
poder estrear com um 
resultado que seja 
interessante para o 
Barbalha”, finalizou.
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Apito!     Victor Nogueira

A proximidade do início dos 
estaduais tornou a busca por 
reforços uma corrida contra 
o tempo para o Barbalha. Às 
vésperas da estreia na Série A 
do Campeonato Cearense, o 
clube busca a contratação de 
um zagueiro, um meia e um 
centroavante, após perder três 
atletas por lesão na pré-tempo-
rada. Com o mercado escasso, a 
diretoria do Barbalha precisará 
de habilidade para encontrar 
soluções rápidas e eficazes.

Busca por reforços

Em tempos de orçamento 
apertado, o Crato recorre ao tra-
dicional “peneirão” como alter-
nativa para encontrar reforços. 
O técnico Felipe Soares avaliará 
jovens em busca de talentos. A 
estratégia, embora desafiadora, 
é vista como uma forma de criar 
identificação com a torcida e, ao 
mesmo tempo, fortalecer o Azu-
lão de maneira sustentável.

À moda antiga
O Cariri está próximo de 

fechar com um jogador que atua 
no futebol da Malásia. Este será o 
segundo reforço vindo do exte-
rior. O primeiro foi o atacante 
Hudson, vindo da Índia. O nome 
e a posição do atleta são manti-
dos em sigilo. A diretoria aposta 
em reforços experientes para 
fortalecer a equipe e fazer uma 
campanha sólida no estadual.

InternacionalEstádios do Cariri 

O Icasa fechou os treinos para a torcida du-
rante a segunda semana de preparação 
para a Série B do Campeonato Cearense. 
A decisão, tomada pelo departamento de 

futebol, tem como objetivo esconder as estratégias do 
técnico Lamar Lima, que foca na estreia contra o Qui-
xadá. A medida, embora restritiva, é vista como uma 
forma de garantir maior privacidade aos trabalhos e 
evitar que informações privilegiadas cheguem aos ad-
versários

Icasa fecha os portões 
para evitar espiões 

FOTO: ULTRAMÍDIA/INSTAGRAM ICASA

Decisão de fechar os portões foi do Departamento de Futebol

Ano após ano, clubes do 
Cariri enfrentam dificuldades 
para jogar em seus estádios, 
devido à falta de laudos de 
segurança. A Arena Romeirão é 
a única exceção. A ausência de 
regularização traz um impacto 
negativo para o desenvolvimento 
do futebol local, limitando a 
conexão entre equipe e torcida.FO

TO
: R

EP
RO

DU
ÇÃ

O

FOTO: O POVO

Chuvas terão maior fluxo em março e abril

24h
Profetas da chuva projetam 
bom inverno para 2025

chuvas pontuais em ja-
neiro e fevereiro, e um 
maior fluxo em março 
e abril, apontando para 
um inverno muito bom 
na região.

José Célio de Assis, 
profeta mais velho do 
encontro (97), afirma 
que a previsão para o 
inverno é a melhor pos-
sível. “O inverno pesa 
mais aqui [no Ceará] 
em março e abril. Em 
janeiro e fevereiro são 
chuvas esparsas. Vamos 
ter um inverno muito 
bom”. O evento contou 
com apresentações 
musicais, plantio de 
mudas no Jardim dos 
Profetas e homenagens 
a personalidades das 

O 29º En-
contro de 
Profetas da 
Chuva foi 

realizado neste último 
sábado (11), no Institu-
to Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia do 
Ceará (IFCE) de Qui-
xadá. O encontro tem 
como objetivo valorizar 
os conhecimentos po-
pulares, além de divul-
gar as profecias sobre 
a quadra chuvosa de 
2025. De acordo com os 
profetas, o ano é de oti-
mismo para a próxima 
quadra chuvosa, com 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

áreas de cultura, sanea-
mento básico, recursos 
hídricos e agricultura.

Em 2024, os profetas 
acertaram a média de 
chuvas, com projeções 
de volumes acima. As 
previsões populares 
para a quadra chuvosa 
são, em sua maioria, ba-
seadas em observações 
e experiências pessoais 
dos profetas em relação 
ao inverno.

O inverno pesa 
mais aqui [no 
Ceará] em 
março e abril. 
Em janeiro 
e fevereiro 
são chuvas 
esparsas.

JOSÉ CÉLIO
Profeta


